
Ata de reunião extraordinária do Conselho Municipal de Preservação do 

Patrimônio Histórico, Artístico, Paisagístico e Cultural - COMPHAC
 

Aos nove dias do mês de dezembro de dois mil e oito, às treze horas e quarenta e cinco minutos, 

em segunda convocação, reuniram-se no Auditório Elmano Ferreira Veloso, na sede da Fundação 

Cultural  Cassiano  Ricardo,  sito  à  Av.  Olivo  Gomes  no 100,  Santana,  nesta,  a  Profa Antonia 

Caracuel  Varotto,  na  condição  de  Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Preservação  do 

Patrimônio  Histórico,  Artístico,  Paisagístico  e  Cultural  –  COMPHAC, os  Conselheiros,  Engo 

Vitor Chuster e Arqto Robson do Nascimento Bernardo , representantes da Diretoria da Fundação 

Cultural  Cassiano  Ricardo, Engo José  Roberto  Canizza  Filho, representante  da  Diretoria  da 

Fundação  Cultural  Cassiano  Ricardo, Arqto Ricardo  José  Romano  Veiga,  representante  da 

Secretaria  de  Planejamento  Urbano;  Arqto Luis  Eugênio  Galdino  Braga,  representante  da 

Secretaria de Obras,  Vereador Fernando Petiti, representante da Câmara Municipal;  Dr. Milton 

Kampel, representante do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais;  Diácono Marcos Reis de 

Faria, representante da Mitra Diocesana,  Arqta Simone Aparecida Giomo Borges, representante 

da Associação de Engenheiros e Arquitetos de São José dos Campos – AEASJC; Dr. Cláudio 

Mendonça,  representante da Associação Comercial  e Industrial  de São José dos Campos;  Dr. 

Ailton Barbosa Figueira, representante do Escritório Regional de Planejamento do Estado de São 

Paulo – ERPLAN;  Arqto Mário Sérgio S. Sacalambrino, representante do Instituto de Estudos 

Valeparaibanos  –  IEV,  Drs. Paulo  Cesar  Polaco  Zitelli  e  Bérgamo  Mesquita  Pedrosa  Filho, 

representantes da Ordem dos Advogados do Brasil – OAB; Arqto Alexandre Penedo Barbosa de 

Melo, representante do Instituto de Arquitetos do Brasil – IAB; Srs. Cláudio Eduardo César Costa 

e Amaury Acatauassú Xavier, representantes do Clube de Joseenses e Amigos – CJA e Sra Angela 

Blanco Gomes, representante da Sociedade Amigos do Parque da Cidade Roberto Burle Marx - 

SAPCRBM. A presidente  do Conselho,  Profa.  Antonia Varotto abre  a  reunião  agradecendo a 

todos  os  Conselheiros  pela  presença,  procede  a  leitura  da  pauta  do  dia  e  indaga  se  algum 

conselheiro tem alguma observação a fazer. Profa. Antonia Varotto passa a palavra ao Eng. Vitor 

para o prosseguimento dos trabalhos programados. Eng. Vitor passa ao primeiro assunto da pauta, 

referente à aprovação da ata da reunião anterior. Eng. Vitor indaga aos presentes se há algum 

reparo  a  fazer  à  ata  da  última  reunião  realizada  em  18 de  novembro passado e  se  pode ser 

dispensada  a  leitura  da  mesma,  em  razão  de  ter  sido  previamente  enviada  aos  senhores 

Conselheiros. Os Conselheiros concordam e Eng. Vitor coloca-a em votação, sendo essa aprovada 

por  unanimidade.  Eng.  Vitor  passa  ao  segundo  assunto  da  pauta,  referente  a  apresentação, 

discussão  e  votação  da  proposta  de  calendário  de  trabalho  para  o  ano  de  2.009.  Eng.  Vitor 



distribui o calendário aos senhores Conselheiros e discorre sobre as datas escolhidas e sobre o 

funcionamento do Conselho. Eng. Vitor esclarece que é também uma forma de deixarmos uma 

diretriz ao futuro presidente que deverá assumir no dia 1o de janeiro próximo. Profa. Antonia 

Varotto indaga se algum Conselheiro tem alguma dúvida, alguma observação a fazer e se estão 

devidamente informados para que a proposta seja colocada em votação. Colocada a proposta em 

votação, essa foi aprovada por unanimidade e o calendário aprovado se encontra anexo à presente 

ata. Não havendo mais assuntos agendados e informes a tratar,  Profa.  Antonia Varotto abre a 

palavra aos Conselheiros que dela queiram fazer uso. Não havendo quem queira fazer uso da 

palavra, Profa. Antonia passa a discorrer sobre as funções e competências do Conselho, algumas 

das quais ainda não foram exercitadas plenamente e que espera que os Conselheiros continuem a 

contribuir com a preservação do nosso patrimônio cultural. Profa. Antonia distribui mudas de 

árvores para que cada um possa plantá-las e assim ajudar o nosso meio ambiente e tece várias 

considerações a esse respeito. Profa. Antonia e Eng. Vitor aproveitam para agradecer novamente a 

presença dos Conselheiros e pelos trabalhos que foram desenvolvidos ao longo desses últimos 

quatro anos, desejam um feliz natal a todos e aos seus familiares e que tenham um ano novo 

repleto  de  realizações,  com  muita  saúde,  paz  e  prosperidade.  Profa.  Antonia  agradece  aos 

Conselheiros e diz que muito aprendeu nessa jornada, espera contar com todos no próximo ano, 

para  trabalharem com o futuro Presidente  e  aproveita  para  convidar  os  Conselheiros  para  os 

eventos da Fundação ainda nesse mês de dezembro no Parque da Cidade e no Teatro Municipal. 

Não havendo Conselheiros que queiram fazer uso da palavra, Eng. Vitor aproveita para agradecer 

novamente a presença dos Conselheiros e lembra-os que a nossa próxima reunião ordinária de 

trabalho está marcada para o dia 20 de janeiro de 2009, e que caso não haja a possibilidade do 

titular em comparecer, que esse entre em contato com o respectivo suplente a tempo. Nada mais 

havendo  a  tratar,  a  Presidente  do  COMPHAC,  Profa Antonia  Caracuel  Varotto agradeceu  a 

presença de todos e deu por encerrada a reunião, do qual eu Eng. Vitor Chuster, Secretário do 

COMPHAC, lavrei a presente ata, em duas folhas, digitadas somente no anverso, que vai assinada 

pelo Senhor Presidente e por mim, cuja aprovação se deu na reunião de 17 de fevereiro de 2009.  
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